
 

 

 
本會今日下午近五時接到「中國冰球集團」（有關集團為加拿大籍人士主理，並已不再屬於本會之屬會 – 後稱「前屬會）
CHG透過商業電台向本會查詢以下各項，回覆如下： 
 
1. 請問 貴會每年可從政府獲取多少撥款？ 
每年撥款金額都會有所調整，就 2023-2024年度而言，本會獲批約$7,000,000用作推動冰球運動之開支。 
 
2. 鑒於前屬會中國冰球集團稱 貴會每年可從政府收取 7 百萬撥款，惟屬下球會無法從中取得資助，請問事件是否屬
實？ 
l 所有政府撥出的資助，均用用培育本地優秀運動員及其參賽之用，本會必須按康文署指引使用撥款，不會資助任何

私人機構。 
l 前屬會乃牟利私人機構，絕對不會獲得政府資助。 
l 女子冰球會（WIHO）亦屬私人機構，絕對不會獲得政府資助。 
l WIHO 負責人已與香港冰球協會聯繫，與上述人事並無關連，亦無授權其發出上述言論。 
l 由於政府每年都會檢討及調整對總會的資助額，本年度（2023-2024）經康文署審批後，資助額上調至約$7,000,000。 

康文署資助款項是用作推動冰球運動而非作私人球會營運用途。每項開支皆需根據相關採購指引及會計程序處理。
所有受資助項目皆有不同的資助程度及上限，未合資格的開支及超出資助上限的費用皆由總會自行承擔。 

l 早前，前屬會向本會查詢時，本會曾向康文署所屬體育主任詢問有關可行性，惟該主任回覆此方案不可行，所有資
助必須根據與康文署簽署的資助協議使用，並由合資格核數師核實，餘款亦必須退還給政府。 

 
3. 就女子冰球代表隊早前前往羅馬尼亞參加世錦賽，請問特區政府、國際冰球總會各自向 貴會提供多少資助？球員是
否仍需自費或以捐款形式參加比賽？協會有否向女子冰球會（WIHO）提供任何資助或培訓？ 
l 就國際賽事而言，本會所有開銷在實報實銷的情況下，向康文署報銷可取回開銷，但資助上限為 90%。 
l 是次世界錦標賽球員毋須支付任何費用，惟康文署並無資助隊衣，球員須自費購買。此外，康文署資助亦無法支付

是次旅程的保險費用，20 名經正式遴選而入選的球員在出發前得知有關保險問題可能令是次旅程須要取消，7 人
向香港冰球協會墊支先解決保險問題令球隊可成行，分擔未受政府資助的部份。 

l 本會有提供訓練予女子隊成員，不少球員亦有參加私人冰球會WIHO的訓練。 
 
 
（補充：由於康文署撥款資助有上限，即使項目為合資格項目如球衣和保險等，亦未必能全數支付。）

 
 
 
 
 
 



 

 

4. 屬下球會是否可在 貴會的會議或決策上參與投票？如無法參與投票，原因爲何？ 
根據本會章程，本會普通會員(Ordinary Member)有投票權，屬會可列席本會週年大會。 
 
 
財務運用 
此外，及後商台新聞報導指出，有關人士指本會資助運用欠透明度，現付上康文署批核款項用途供參考（見附件一）。
網上亦載有已核數由康文署發回的相關文件： 
https://www.icehockeyhongkong.org/wp-content/uploads/2023/03/doc05208820230315174124.pdf 

 
有關人士多次對本會進行纏擾行為已經多年，經康文署及廉政公署調查亦證實本會未有任何不恰當使用資助款項的問
題。 
 
加拿大模式不能取代香港發展模式 
香港冰球協會一向致力推動本地球員培育及發展，聘請俄羅斯籍冰球精英擔任教練，並經常跟內地各省市高水平隊伍
作交流。據聞有關人士不滿乃源於以加拿大的資助方式與本地作比較，對本地體育運動資助模式的不理解而產生誤解。
因無法取得資助，因此決定在 2019年離開協會。部份內容亦為港協於 23/3會議時提出過，希望是次回應可以讓公眾釋
疑。 
 

香港冰球協會 
二零二三年四月十二日 


